

Erfolgreicher Rosen-Schnittkurs des OGV Eichen

(Vorsprung Online 11.03.2025, Hanauer Anzeiger 14.03.2025)

Der Obst- und Gartenbauverein Eichen 1902 e. V. (OGV) hat in diesem Jahr das Thema Rosenschnitt aufgegriffen und einen gut besuchten Schnittkurs für Hobbygärtner organisiert.

Unter der fachkundigen Leitung von Andreas Buttkus und Christl Weth wurden an verschiedenen Rosenklassen die wichtigsten Schnitttechniken erläutert und praktisch vorgeführt. Die Teilnehmer erhielten nicht nur theoretisches Wissen, sondern konnten sich auch direkt an den Rosenstöcken ausprobieren und ihre Fragen stellen.

Rosenschnitt – die wichtigsten Tipps in Kürze

- Der richtige Zeitpunkt: Der optimale Zeitpunkt für den Rosenschnitt ist Mitte März gekommen, wenn die Forsythien blühen. Dies signalisiert den Beginn des neuen Austriebs.
- Schnitt: Der Rosenschnitt sollte etwa fünf Millimeter oberhalb einer Knospe verlaufen, und zwar leicht schräg ansteigend. Grundsätzlich sollte ein Rückschnitt auf 3 - 5 Augen erfolgen, bei stark wüchsigen kann auch weiter zurückgegangen werden 1 -3 Augen.
- Grundregel: Entfernen Sie zunächst alle abgestorbenen, kranken und beschädigten Triebe bis ins gesunde Holz.
- Edel- und Beetrosen: Diese sollten auf 15 bis 20 cm zurückgeschnitten werden, um kräftige neue Triebe zu fördern.
- Strauchrosen: Öfterblühende Strauchrosen werden nur leicht eingekürzt, während einmalblühende Strauchrosen erst nach der Blüte im Sommer geschnitten werden.
- Kletterrosen: Öfterblühende Kletterrosen blühen am mehrjährigen Holz und werden um maximal ein Drittel eingekürzt. Einmalblühende Kletterrosen werden erst nach der Blüte geschnitten.
- Gesundheitsförderung: Regelmäßiger Schnitt fördert die Blühfreude, verhindert das Vergreisen der Pflanze und reduziert die Anfälligkeit für Pilzkrankheiten wie Sternrußtau.
- Das richtige Werkzeug: Verwenden Sie eine scharfe und saubere Gartenschere, um saubere Schnitte zu setzen und Quetschungen der Triebe zu vermeiden. Für stärkere Äste eignet sich eine Astschere oder eine kleine Handsäge.

Die Veranstaltung fand großen Anklang bei den Teilnehmern, die sich über viele wertvolle Tipps und praktische Anleitungen freuen konnten. Der OGV Eichen bedankt sich bei allen Beteiligten und plant bereits weitere Veranstaltungen rund um das Thema Gartenpflege und Obstbaumschnitt, um das Wissen und die Freude an der Gartenarbeit weiterzugeben.

